

DE ACUERDO A CIFRAS DEL INE

# Exportaciones de la Región de Coquimbo **disminuyen en un 44%**

La importante baja se explica -en parte- por la incidencia negativa de la minería, rubro que registró un descenso interanual de un 47,4%. En tanto, desde el sector agrícola señalan que la sequía y el cambio de variedades impactaron en el rubro, aunque las últimas precipitaciones hacen proyectar una mejor temporada.

FRANCO RIVEROS B.  
Región de Coquimbo

Las exportaciones de la Región de Coquimbo llegaron a 240 millones de dólares en junio de 2024, lo que implicó un descenso de un 44% respecto al mismo mes del año anterior, de acuerdo al Boletín de Exportaciones Regionales, publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).



La mayor cantidad de envíos desde la región fueron hacia China y España, con participaciones de 46,4% y 13,8%, respectivamente. CEDIDA

En este contexto, el sector económico con la principal incidencia negativa en el periodo fue la minería, registrando un descenso interanual de un 47,4%, mientras que el producto que más se exportó fueron el cobre y hierro, con una participación del 79%.

Respecto a los principales países de destino, estos fueron China y España, con participaciones de 46,4% y 13,8%, respectivamente.

Frente a esta cifra, la seremi de Economía, Fomento y Turismo, Pía Castillo Bosselaar, afirmó que "desde

el ministerio estamos apoyando todas aquellas iniciativas que fortalecerán la infraestructura productiva y exportadora".

Al respecto, la autoridad afirmó que, junto con Terminal Puerto Coquimbo (TPC), "sostenemos una agenda de trabajo permanente que busca abrir nuevos negocios y aprovechar las oportunidades que ofrece la entrada en operaciones del Sitio 3 del Puerto

AGRADECIMIENTOS

ILUSTRE MUNICIPALIDAD



de Coquimbo, generando contactos permanentes con empresas, no solo regionales, sino que también, nacionales, que han mostrado su interés en enviar sus productos desde el principal puerto de la región”.

En el plano agrícola, la seremi aseguró que se está apoyando “la implementación del protocolo Systems Approach en la Región de Coquimbo, que permitirá que las frutas producidas en nuestro territorio puedan ser exportadas al mercado de Estados Unidos sin la aplicación de pesticidas y realizando en Chile, todos los controles sanitarios exigidos por la autoridad estadounidense, evitando alargar tiempos de espera y costos”, sostuvo.

En ese sentido, la autoridad recaló que “todos estos esfuerzos, sumados a la agenda permanente de atracción de inversiones, con la Mesa Regional de Inversiones y el Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo, se sustentan en el diálogo permanente entre el Ejecutivo y el sector privado, tanto productor como exportador, que estamos seguros, ayudará a mejorar las cifras económicas de nuestro territorio”.

#### GREMIOS DESMENUZAN LA CIFRA

En relación a estos números, la

ESTAMOS MUY OPTIMISTAS Y CONFIADOS EN QUE TODO VA A MEJORAR. DE HECHO, LOS EMBALSES EN CHOAPA ESTÁN EN EXCELENTES NIVELES DE ACUMULACIÓN DE AGUA”

**DANIELA NORAMBUENA**

GERENTE DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE

**240**

Millones de dólares fue el valor de las exportaciones de la región en el periodo estudiado por el INE.

gerente de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), Daniela Norambuena, señaló que la disminución de las exportaciones se debe a varios factores, principalmente, aquellos relacionados con la escasez hídrica que implica la

SOMOS UNA ZONA MINERA Y POR LO TANTO, TENEMOS UNA GRAN RESPONSABILIDAD EN SEGUIR TRABAJANDO POR ATRAER INVERSIONES Y DESARROLLAR NUEVOS PROYECTOS”

**IGNACIO PINTO**

GERENTE DE CORMINCO

disminución de hectáreas cultivadas y también la situación climática que aportó menos hora de frío para algunos cultivos.

“La situación ha sido compleja por la falta de agua, el cambio de variedades que demoran en tiempo en producir y además tuvimos retrasos o adelantamientos de los frutos por las altas temperaturas y la falta de horas de frío”, dijo.

Norambuena agregó que la expectativa para las próximas temporadas son mejores gracias a las lluvias de este año 2024, “por lo que estamos muy optimistas y confiados en que todo va

a mejorar. De hecho, los embalses en Choapa están en excelentes niveles de acumulación. Ahora esperamos que las condiciones climáticas se mantengan y no tengamos largos periodos de altas temperaturas”.

A su vez, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), destacó que dicho sector productivo es el principal motor exportador de la región. “Por eso cualquier situación que involucre a la gran minería que se desarrolla en la zona, inmediatamente se refleja en los indicadores económicos”, sostuvo.

Como ejemplo, Pinto se refirió al mantenimiento del concentrado de Pelambres durante febrero, “lo que produjo que se postergara la exportación de una parte de la producción de Minera Los Pelambres, lo que se recuperará durante los próximos meses. Este factor debe explicar parte importante la baja en las exportaciones mineras del primer semestre”, explicó.

En esa línea, puntualizó que ello “refleja el impacto del sector minero en la región. Somos una zona minera y por lo tanto, tenemos una gran responsabilidad en seguir trabajando por atraer inversiones y desarrollar nuevos proyectos que permitan contribuir al crecimiento económico local”.